
 

 

 

 

 

                                            

 

平成 30年第４回（８月）瀬戸内市議会定例会一般質問通告一覧表 
 

 

1 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

1 9番 

平原順二 

 

1. 市民を表彰することについて 
(1) 多くの市民が各分野で本市の応援をしているが、感謝状を授与

することができないか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 市の組織編成について 
(1) 本市には多くの文化遺産があるため、文化部（文化課）を設置

し、文化・観光面に力を入れるべきではないか 
市  長 

副 市 長 

教 育 長 

2 4番 

日下俊子 

1. 長船地区の庁舎再編計画基本

構想と防災について 

(1) 再編計画の説明会においての市民の反応は 

(2) 今後の再編計画のスケジュールは 

(3) 福里地区の避難所をどう考えるのか 

(4) 自主防災組織が各地域で発足しているが、これらを連携させ、

実際の災害を想定した避難訓練を市を挙げて実施してはどうか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

2. 有害鳥獣対策について 
(1) 有害鳥獣対策室の現状と、今年度の新たな取り組み及び変更点

は 

(2) 被害防止には捕獲することが重要だが、そのためには捕獲補助

金を手厚くすべきではないか 

市  長 

担当部長 

3. 長船・牛窓の学校給食調理場

について 

(1) 運営に係る今後の計画は 市  長 

教 育 長 

担当部長 



2 

2 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

3 16番 

廣田 均 

1. 平成 29 年度瀬戸内市各会計歳

入歳出決算について 

(1) 監査結果を受けての対応状況等を問う 

 ① 一般会計歳入歳出決算における各課の問題点は 

 ② 公営企業会計決算における問題点は 

 ③ 会計全般における不納欠損額、収入未済額及び不用額につい

てどう考えているか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

病院事業管理者 

担当部長 

2. 激甚災害指定に基づく対処に

ついて 

(1) 集中豪雨の大規模災害から激甚災害指定を受けているが、本市

の被害状況と、その復旧はどのようにするのか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

3. 国宝「太刀無銘一文字（山鳥

毛）」について 

(1) クラウドファンディングでの資金調達を豪雨災害を受けて延期

しているが、凍結も視野に入れる必要があるのではないか 
市  長 

副 市 長 

教 育 長 

4. 瀬戸内 Kirei 太陽光発電所に

ついて 

(1) 平成 30 年 10 月１日から 20 年の賃借権を設定するが、収入見

込みはどうなるのか 
市  長 

副 市 長 

担当部長 

4 8番 

竹原 幹 

 

1. 災害対策について 
(1) ７月豪雨で吉井川はどういう状況にあったのか 

(2) 吉井川左岸堤防が決壊した場合の備えは 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 地域自治組織と一括交付金制

度について 

(1) 平成 31 年度からモデル地区を指定するとのことだが、進捗状

況は 

(2) ＮＰＯ法人みんなの集落研究所作成の「平成 29 年度の整理と

今後の制度設計案」は、実現可能なのか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

3．ＪＲ長船駅の整備について 
(1) ＪＲ駅前等整備事業により、何をどう整備するのか。また、完

成までのスケジュールは 

(2) 公衆トイレの維持管理は 

(3) バリアフリー化への取り組みは 

市  長 

副 市 長 

担当部長 



3 

3 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

5 3番 

高間直美 

 

1. 災害対策について (1) 避難所において、高齢者や障がい者、乳幼児、妊産婦など特別

な配慮が必要な人への対応方針は 

(2) 避難所に配置される職員間で、配置先の施設状況や避難者情報

などの情報共有をどのように行うのか 

(3) 被災したペットの救護や預かり体制は 

(4) 避難所支援に関する広域連携協定を結んでは 

(5) 防災訓練で避難所開設の訓練を行っては 

(6) 緊急時に備え、防災マップ等にＡＥＤの設置場所を記載し、市

民に周知しては 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 生涯現役応援センターについ

て 

(1) 生涯現役応援センターを早期に設置しては 

(2) コーディネーターとなる人材を配置する考えは 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

3. 放課後児童クラブについて (1) 低所得者等に対する利用料の減免制度を設けては 

(2) 指定管理者制度が導入されるが、保育の質はどのように確保し

ていくのか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

6 17番 

日下敏久 

1. 災害防止対策について 
(1) 避難情報の伝達手段で、防災無線の戸別受信機の見直しを考え

るときでは 

(2) 各地域の集落近くに避難所の開設を考えては 

(3) 障害者、高齢者への避難情報の伝達と避難手段の確保は 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 国県への要望について 
(1) 次の事項について、より一層要望すべきでは 

 ① 吉井川堤防道路の早期２車線化 

 ② 干田川、千町川の改修 

 ③ 干田川ポンプ場の改修及びポンプ増設 

 ④ 海岸沿いの治水対策 

市  長 

副 市 長 

担当部長 



4 

4 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

6 17 

日下敏久 

3. 観光行政について 
(1) ３町３支部の観光協会の統合を指導しては 

(2) 電気自動車の急速充電設備の整備を考えては 
市  長 

副 市 長 

担当部長 

4. スポーツ公園等の整備につい

て 

(1) 子ども広場の安全確保と施設整備等の状況は 
市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

7 6番 

厚東晃央 

 

1. 災害対策について 
(1) 河川やため池の堤防決壊などで、被害が起きないための対策は 

(2) 避難勧告、避難準備などの避難情報に対する市民の危機管理意

識の向上策は 

(3) 浸水の恐れがある避難所の見直し状況は 

(4) 防災無線以外の市民への情報周知方法の検討状況は 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 学校給食調理場について 
(1) 邑久学校給食調理場の民間委託の検証状況は 

(2) 調理員を確保するための雇用計画は 

(3) 大規模災害時の学校給食調理場の役割は 

市  長 

教 育 長 

担当部長 

3. 教育環境の充実について 
(1) 小学校のエアコン設置を早期に実施すべきではないか 

(2) 体育館やプールなどで子どもの体調が悪くならないようにエア

コンや屋根などを設置すべきではないか 

市  長 

教 育 長 

担当部長 



5 

5 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

8 15番 

小谷和志 

1. 瀬戸内市民病院新改革プラン

について 

(1) 平成 29年度の病院事業報告書によると、病院新改革プランに

掲げる数値目標を達成できていないが、その要因は 

(2) 平成 32 年度までに経常収支の黒字化を達成するため、現在の

取り組み状況と今後の具体的な方策は 

市  長 

病院事業管理者 

担当部長 

2. 災害対策について 
(1) 防災行政無線の聞こえない地域への対策は 

(2) ため池の安全確認及び耐震診断の進捗状況は 

(3) 砂防ダムの現在の安全状況は 

(4) 市内の河川について、整備計画の策定状況と整備の進捗状況は 

(5) 急傾斜地等への安全対策は 

市  長 

担当部長 

9 2番 

角口隼一 

1. 災害発生後の対応について 
(1) 未曽有の大災害が起きた場合におけるその後の対応について問

う 

① 水害時の衛生対策は 

② 長期間にわたる避難場所の確保と職員配置の体制は 

③ ボランティアの受け入れに係る駐車場の確保と活動場所まで 

の交通手段は 

④ 市民への情報提供をどのように行うのか 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

担当部長 

2. 子どもの安全を守る施策につ

いて 

(1) 危険箇所に係る対応状況は 

(2) 自らの安全を自らで守る子どもたちの育成は 
市  長 

教 育 長 

担当部長 



6 

6 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

10 7番 

河本裕志 

1. 防災・減災について 
(1) 沿岸部、急斜面、河川脇、低地域等々その地域性によってさま

ざまな備えが必要であり、また、過去にどのような災害があっ

たかを知ることが重要である。そこで、本市における過去の災

害及び被害状況について問う 

① 地震災害は 

② 洪水災害は 

③ 高潮災害は 

④ それぞれの災害を受けて、どのような対策をとったのか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 消防について 
(1) 火災、救急救命、災害対応など消防活動は多岐にわたるが、今

後の対応方針について問う 

① 火災対応は  

② 救急対応は 

③ 消防団員の増員に係る対応は 

④ 人材育成への対応は 

⑤ 災害対応時の役割をどう考えているのか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

11 12番 

小野田光 

1. 災害対策について 
(1) 住民の防災意識、市民への各種情報の伝達手段、避難所の位置

や質などの改善が必要だと思うが、どのように考えているのか 

(2) 危険個所の把握と速やかな対応、対策が必要では 

(3) 沿岸部排水計画はその後どうなっているのか 

(4) 土砂災害警戒区域の指定について、その後の進捗状況は 

市  長 

副 市 長 

担当部長 



7 

7 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

12 10番 

島津幸枝 

1. 野良猫対策について 
(1) 野良猫や飼い猫に対する不妊・去勢手術の費用を補助し、野良

猫を増やさない取り組みをしてはどうか 市  長 

担当部長 

2. 働きながらでも安心して子育

てができる環境の整備につい

て 

(1) 希望する保育園に入園できない実態や保育室不足を解決するた

め、保育園を増やしては 

(2) インフルエンザなどで学級閉鎖となったときに、り患していな

い児童は通える場所がないが、対策は 

(3) ファミリーサポートセンター制度の普及に向けた取り組みは。

また、使いやすい制度に改善すべきでは 

(4) 長期休業期間中のみの利用はできない放課後児童クラブがある

が、その期間中の児童の居場所をどのように整備していくの

か。また、待機児童の解消策は 

(5) 放課後児童クラブの指定管理者制度が来年度より開始され、大

きな転換期を迎えるが、行政の位置づけと役割は 

(6) 学校までの距離が遠く、公共交通の運行がない地域からの通学

について、交通手段の確保の検討状況は 

市  長 

教 育 長 

担当部長 

3. 国宝「太刀無銘一文字（山鳥

毛）」の購入について 

(1) クラウドファンディングを当分の間延期するとのことだが、当

分の間についてどのように考えているか 

(2) 企業版ふるさと納税の寄附をどのように募るのか 

(3) 寄附金額が目標額まで集まらなかった場合、どうするのか 

(4) 所有者との面会状況及び交渉内容は 

市  長 

教 育 長 

担当部長 



8 

8 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

13 5番 

布野浩子 

1. コミュニティの支援について 
(1) 市民活動応援補助金について補助対象等を見直すとの答弁があ

ったが、その後の検討状況は 

(2) 地域一括交付金の進捗状況は。また、早く導入できないか 

(3) 集落支援員などの人的支援をもっと多くの地域に導入できない

か 

(4) コミュニティの課題は各部署に関係するが、課題解決のために

部署間の連携はとれているか 

(5) コミュニティのリーダー育成の進捗状況は。また、リーダーと

なった人を応援するような政策ができないか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 防災について 
(1) 防災に対して市へ改善等の要望を出しても回答がないなどの声

を聞くが、どのように対応しているのか 

(2) 少子高齢化や地域住民の人間関係の希薄化等により里山の整

備、樋門の管理、排水ポンプの管理等が地元でできなくなって

いるが、今後どのように対応するのか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

14 18番 

室﨑陸海 

1. 災害対策について 
(1) 水害による廃棄物（災害ごみ）について、処理計画はどうなっ

ているのか 

(2) 水害に伴う流木やその他廃棄物による川や海の環境被害の状況

とその対応策は 

市  長 

担当部長 

2. 病院経営について 
(1) 平成 29 年度の決算審査意見書においても赤字の解消を指摘さ

れているが、改善に係る具体的な取り組み策はあるのか 病院事業管理者 

担当部長 



9 

9 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

15 1番 

岡國太郎 

1. 防災だけでなく減災・縮災を

視野に入れた施策について 

(1) 現在の洪水ハザードマップは平成 19 年に策定されているが、

できるだけ早く更新し周知を徹底すべきでは 

(2) 避難所への避難だけでなく垂直避難を含む地域の実情に即した

避難方法の見直しと徹底を図るべきでは 

(3) 大災害時における仮設住宅の必要戸数並びに建設予定地及び、

災害ごみの集積所等、縮災の方策は想定されているのか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 牛窓地域へのアクセス向上に

ついて 

(1) ブルーライン道の駅一本松展望園から牛窓地域までのアクセス

について問う 

① 市道錦海師楽線の舗装化を含む牛窓地域へのアクセスの改善

計画の内容と完成予定時期は 

② ブルーラインの道の駅一本松展望園入り口交差点から牛窓地

域に行くまでの道路に、案内標識を早急に整備すべきでは。 

(2）牛窓地域への海路からのアクセスを整備する民間の動きがある

と聞くが、市としても側面的支援を講じるべきでは 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

3.国宝「太刀無銘一文字（山鳥

毛）」の購入について 

(1) この度の豪雨災害等を受け、購入を無期限又は三か年程度凍結

すべきではないか 市  長 

4.学校給食について 
(1) 学校給食における食育の位置づけとその具体策を明らかにし

て、さらに積極的に推進すべきではないか 

市  長 

教 育 長 

担当部長 



10 

10 

発言

順序 

議席番号 

氏  名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

答弁を 

求める者 

16 14番 

馬場政敎 

1. 防災・減災について 
(1) 昨今の豪雨等の異常気象により、ＢＣＰや地域防災計画等をど

のように見直すのか 

(2) 防災情報の伝達のため、スマートフォンを活用したアプリを利

用すべきではないか 

(3) 防災基本条例を制定してはどうか 

市  長 

副 市 長 

担当部長 

2. 学校給食共同調理場について 
(1) 牛窓・長船学校給食調理場についても業務委託を検討している

が、検討に至った経緯と現状は 市  長 

教 育 長 

担当部長 

 


